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お客様の声と対応について 

 

平成 27年度にお客様からホームページや各駅のご意見ＢＯＸ、電話、手紙等で寄せられた

声に対し、誠意をもって対応してまいりました。 

その中のいくつかをご紹介いたします。 

なお、寄せられた声をできる限り施策に活かし、苦情について真摯に対応し改善に努め、一

層多くのお客様から信頼される会社を目指してまいります。 

 〔主な声〕合計 99件（要望 38件､提案 11件、苦情 6件､問合せ 30件､お礼 14件） 

（運行時刻や料金といった通常の問い合わせを除く。） 

お客様からお寄せいただいたご意見など（平成 27年度） 

お客様の声（要旨） お答え・取り組みなど（要旨） 

1. 智頭急行線内の志戸坂トンネルを

走行する際、スマホやタブレットの電

波が入らないのでトンネル内でも電

波を受信出来るように各通信会社に

も働きかけをして欲しいです。また、

長いトンネル内での車両故障や火災

の発生に備えた設備は整えています

か。 

トンネル内での電波受信については、通信事業者にお願

いして、可能な限り対応しております。通信事業者に確認し

たところ、トンネルでは出入口付近に基地局を設置するこ

とによって品質向上に努められているようですが、志戸坂

トンネル（5.6キロ）のような長いトンネル内ではどうして

もエリア外になってしまいます。今後も機会ごとに働きか

けてまいります。また、トンネル内での車両故障や火災など

に備え、定期的にお客様の避難誘導訓練を行っています。 

2. スーパーはくと 13号を倉吉駅まで

運行していただきたい。鳥取での乗り

継ぎの在来線がいつも満員状態で、両

足に持病のある妻の負担が限界です。 

お乗換えの際にご苦労されておられますこと心苦しく思

います。ご要望いただきました内容につきましては JRが運

行している区間でございますので、お客さまのご要望につ

きましては、弊社から JRに伝えさせていただきます。 

3. 智頭急行の恋山形駅に、恋愛成就

の鐘が登場した事を知りました。恋山

形駅は有名になりましたので、恋山形

駅の「硬券入場券」を販売してはどう

でしょうか。日本に 4つの恋の駅があ

る事を知りました。このサイズの用紙

で絵柄や文字を短めでもよいので、4

つの駅の「硬券入場券」を各会社で販

売して欲しいです。無人駅の恋山形駅

にスタンプを設置してください。 

恋山形駅の「硬券入場券」につきましては、現在『恋・福

きっぷ』記念入場券として、鉄道むすめのキャラクター、「宮

本えりお」と「スーパーはくとくん」をデザインした台紙に、

恋山形駅入場券 140円・恋山形から平福ゆき小児乗車券 370

円の硬券をセット販売しています。『恋・福きっぷ』の内の、

恋山形駅入場券 140 円と同様です。恋山形駅の記念スタン

プや恋山形駅への設置につきましては、盗難・破損・管理な

どの課題も含めて現在は難しい状況です。 

4. ニュースリリースのヘッドマーク

のリニューアル記事を拝見しました。

2 両のうち 1 両のマークをリニューア

「宮本えりお」のヘッドマークを取り付けた車両は、旧来

の車両を含め計 2 両で運転しています。運転スケジュール

につきましては、8月分をホームページへ掲示いたしました
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ルしたと書かれているのですが、これ

は旧来のデザインのマークを付けた

車もまだ動いているということで宜

しいのでしょうか。旧デザインの車の

運行スケジュールも掲載して頂くこ

とはできないでしょうか。 

のでご覧くださいますようお願いいたします。 

5. 智頭線沿線を車で旅行するつもり

です。沿線の見どころ、地図、宿泊施

設などの観光資料パンフレットがあ

りましたら、送っていただけないでし

ょうか。また、智頭線を一部分だけ乗

車したいのですが、車窓風景でおすす

めの区間は、どこでしょうか。 

（後日） 

智頭急行沿線の観光資料を、早速お

送りくださいまして、有難うございま

した。見たいところ、歩きたいところ

など、いろいろ旅行のイメージが湧い

てきました。じっくり、ゆっくり楽し

い旅行をしたいです。お世話になりま

したこと、御礼を申し上げます。 

主な見どころといたしまして、平福宿（平福駅）・武蔵の

里（宮本武蔵駅）・大原宿（大原駅）・あわくら黄金泉（あわ

くら温泉駅）・緑の山間に突然現れるピンクの駅（恋山形

駅）・智頭宿（智頭駅）などです。車窓のおすすめでは、苔

縄～久崎間、千種川沿いの低山雑木の山並み。佐用～平福

間、平福駅付近天空にそびえる利神城跡。大原～智頭間、山

里の杉の山並みなどです。車でのご旅行とのことですので

佐用町の大撫山の西播磨天文台・山頂からの眺望もお勧め

です。宿泊施設では、笹ヶ丘荘（最寄駅:久崎）・武蔵の里五

輪坊（最寄駅:宮本武蔵）・国民宿舎あわくら荘（最寄駅:あ

わくら温泉）などがお勧めです。また、観光情報としまして

智頭急行ホームページから沿線市町村へリンクできますの

でご参考いただければ幸いです。なお、普通列車を一日自由

にご乗車いただけます「智頭線 1日フリーきっぷ」が大変お

得で便利です。詳しくは、智頭急行ホームページをご覧くだ

さい。歴史あるのどかな山間の智頭線沿線に是非一度お越

しください。 

6. いつも大阪方面に出掛ける時は、

スーパーはくとを利用するようにし

ています。来年度のカレンダーの販売

を希望します。毎年カレンダーを製作

販売してほしいのですが。 

昨年は、開業 20周年を記念して初めて販売をしました。

来年度のカレンダーは当初発売予定はなかったのですが、

ご要望が多かったため、12月 10日から限定 200本で販売す

ることといたしました。グッズと同様にホームページ並び

に上郡、大原、智頭駅で発売しますのでお買い求め下さい。 

7. スーパーはくとの車内 Wi-Fi です

が 4号車に乗車しましたが若干電波の

弱い部分はありましたが比較的使う

ことが出来て助かりました。今後はこ

の電波の弱い部分を解消出来れば更

に使い勝手が良くなって利用客から

喜ばれると思います。普通車指定席の

背面のテーブルですがグリーン車や

自由席のテーブルより小さくて弁当

などを置いても滑りやすくて使い辛

いです。デザイン的な使い心地になっ

車内の Wi-Fiは、現在、鳥取県の委託を受けて試行的に設

置させていただいているところです。早速、その状態をご連

絡くださいましてありがとうございました。普通車指定席

の背面テーブルにつきましては大変ご不便をおかけしてい

ます。現在、テーブルの滑り防止のため、滑り防止用のシー

ルを順次貼り付けしているところでございますが今後、改

善に向けた取り組みの一環としてご参考とさせていただき

ます。 

※平成 28 年 4 月 27 日からすべての車両で Wi-Fi がご利用

できるよう改善しました。 
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ているので改善して欲しいです。 

8. HOT7020 のクリアファイルのセッ

トなどグッズがないので発売してほ

しい。 

お客様からいただきましたご意見を今後の商品開発の参

考とさせていただきます。貴重なご意見ありがとうござい

ます。 

9. 小人運賃や障がい者運賃に関する

基本的な情報について、HP を探したの

ですが見当たりませんでした。切符に

関する基本情報については、分かりや

すい場所に表示いただけないでしょ

うか。 

ホームページへの掲示につきまして、情報提供がいたら

ずご迷惑をおかけいたしました。お詫びいたします。小児運

賃の情報の表示につきまして改めさせていただきました。

障がい者運賃の掲示につきましても検討いたします。 

10. 鳥取に旅行で利用させてもらっ

ていますが、関西圏からの往復割引が

ないのでできるようにしてください。 

企画乗車券の往復割引きっぷにつきましては、JR 西日本

が企画し商品として設定されており智頭急行独自では商品

として設定することができません。恐れ入りますが企画乗

車券等のご要望につきましては、JR 西日本のホームページ

「JRお出かけネット→お問い合わせ」または「JR西日本お

客様センター℡0570-00-2486」まで問い合わせいただきま

すようよろしくお願いいたします。 

11. 智頭線でイコカの導入はどうで

しょうか。 

イコカの導入につきましては、交通各社とのネットワー

ク環境の整備それに掛かる費用など、現状では難しい状況

でございます。 

12. 普通列車の上り線智頭発 19：15分

の出発を見直してもらえないでしょ

うか。津山発の汽車に乗って智頭着

19：17分なので、乗換ができません。 

この普通列車は、途中で特急列車との待ち合わせなど、全

体を通して多くの列車に影響しており調整等すぐに対応す

ることが難しい状況であります。なお、この列車については

ＪＲ因美線との接続の問題もありますので、JR にもその旨

をお伝えさせて頂きます。 

13. いつもスーパーはくとを利用し

ています。電源と Wi-Fiが完備されて

うれしく思っています。ひとつお願い

があります。パソコンで Facebookをひ

らこうとすると閲覧制限により開く

ことができません。（スマホでは閲覧

できます）ぜひ、パソコン利用のとき

の閲覧制限から Facebook を除外して

ください。 

特急スーパーはくとでの Wi-Fiサービスにつきましては、

ＮＴＴドコモが提供していますサービスプロバイダの

"mopera U"を利用しており、そのサービスの一つの特定サ

イトブロック機能を利用して特定のサイトをブロックする

設定となっております。そのため、プロバイダで指定してい

るサイトがブロックされていますため、智頭急行では個々

のサイトの指定はできなく、ご不便をおかけいたしますが

ご理解いただきますようよろしくお願い申し上げます。 

14. スーパーはくと 4号車のトイレを

使用しましたが、トイレットペーパー

のホルダーが便座に座った時に右後

方にあるので使いづらいです。左側の

洗浄便座のコントローラーの上など

トイレットペーパーホルダーを便座コントローラー上に

移設しますと、トイレットペーパーが垂れ下がってしまう

ことがあり、コントローラーが隠れてしまうため移設する

ことができません。また、現在の位置を前方に移設すること

は可能と思われますが、電気配線の変更が伴いますことか
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に移して頂けると使いやすくなるの

ではと思います。また流す時も流水と

吸引力をもう少しパワーアップして

もらえると綺麗に流れると思います。 

らかなりの費用が必要になります。貴重なご意見をいただ

きありがとうございました。今後の設備改修のご参考とさ

せていただきます。 

15. 毎年、この時期になると河野原円

心駅の階段に飛んでいる蛾に困って

います。早急にまた、定期的に害虫の

『駆除並びに処理』をお願いします。 

ご迷惑をおかけし申し訳ございません。平成 28年 3月に

誘蛾灯を設置いたしました。今後も、少しでも快適にご利用

いただけますよう努めてまいります。 

16. 山郷駅に時計がほしい。 

（16-2） 

さっそく時計を付けていただきあり

がとうございました。 

ご不便をおかけしております。時計につきましては、通

常、駅舎待合室には設置されていますが、待合室のない山郷

駅についてはお客様のご要望に合わせまして、ホームの待

合所に設置いたしました。 

17. 待つときに、暇だから西粟倉駅に

本を置いてほしい。 

西粟倉駅の待合室には本が多少ございます。西粟倉村が

管理しておりますので、ご要望につきましては、西粟倉村に

伝えさせていただきます。また、ホームに本を置くための設

備は、列車の運転などの安全面から設置は困難であります

のでご理解をいただきますようお願いいたします。 

18. 上郡駅に料金表を表示してほし

いです。5 月にこいのぼり列車に乗り

ましたが、駅にもこいのぼりがあった

方がいいなと思いました。 

料金表につきましては、智頭線上郡駅の改札窓口の上部

に掲出しておりますのでご覧いただければと思います。 

駅へのこいのぼりにつきましては、今後、企画の際のご参

考にさせていただきます。 

19. 智頭駅ホームの案内板は特急ホ

ーム上の発車時刻表が少ないうえに

方面表示がなく、ＪＲとの直通もあり

複雑でどのホームからの発車かわか

りにくいです。ＪＲと協議して、案内

表示を増やして下さい。 

ご利用に際しご迷惑をおかけし申し訳ございません。ご

意見を受け 12月に新しい案内板を設置いたしました。 

20. 河野原円心駅の階段が多いので、

高齢になってくるとホームに上がる

のが大変です。駅の掃除の時に、夏場

は虫が多く階段など電気の明るさを

調整すると虫もこなくなり、掃除も少

しましかと思います。 

貴重なご意見ありがとうございます。頂いた意見は今後

の参考にさせて頂きます。また、虫につきましては対策を講

じ、平成 28年 3月に誘蛾灯を設置いたしました。今後も、

少しでも快適にご利用いただけますよう努めてまいりま

す。 

21. 大きなバックとお土産を買って

宮本武蔵駅につきました（山陰の旅）。

武蔵の郷まで来てコインロッカーが

有ったら助かるなと感じました、出来

たらお願いします。素晴らしい思い出

になりました。 

ご旅行の思い出となりありがとうございます。武蔵の郷

でのコインロッカーのご要望につきましては、美作市が管

理しておりますので、頂きましたご意見は美作市へお伝え

させて頂きます。何時の日か改めて武蔵の里へお越しくだ

さいますよう心よりお待ち申し上げます。 
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22. 石井駅ホーム水銀灯が 1本消灯し

ています。暗いので取替えて下さい。

階段の蛍光灯も 1本切れていますが、

取替えをお願いします。 

お客様からご意見を頂きすぐに修理しました。暗い中ご

不便をおかけし申し訳ございません。また、階段は佐用町の

設備ですので、すぐに佐用町に連絡し取り換えて頂くよう

連絡させていただきました。 

23. ICOCAを導入してほしい。運賃の

下落を希望します。 

ICOCA の導入につきましては交通各社とのネットワーク

環境の整備やそれに掛かる費用など、現状では難しい状況

でございます。 

24. 上郡､智頭駅の両駅に男女共同で

はなく個別のトイレを備えて欲しい

です。 

ご意見につきましては現在、上郡駅に女性専用トイレの

設置を進めており、平成 28年 3月に設置いたしました。智

頭駅につきましては、設置スペースがないため、引き続きご

不便をおかけしますが、隣のＪＲ智頭駅の女性専用トイレ

をご利用下さいますようお願いいたします。 

25. 改札とかグッズの取扱時間を延

長して欲しいですね。長野の松本電鉄

は、朝 5時前から開いている駅があり

ます。 

駅窓口の営業時間につきましては、お客様のご利用実態

に合わさせていただいておりますが、現在のところ営業時

間の拡大は厳しい状況です。何とぞご理解いただきますよ

うお願いいたします。なお、グッズ購入に関しましては、ホ

ームページのネットショップでも販売していますのでぜひ

ご利用下さい。 

26. 有名宿場町の玄関口の駅に宿場

マップを置いて欲しい。 

智頭宿場町情報につきましては駅のパンフレットケース

に設置しておりますが、今以上に分かりやすい場所に設置

いたします。 

27. 恋山形駅に駅舎を新設して欲し

いです。あと、智頭～大原間の本数を

増やして欲しい。 

駅舎については列車をご利用されるお客さまが少なく、

現在のところ新設は予定しておりません（智頭線の場合、Ｊ

Ｒと乗り継ぎができる両端の駅舎（駅待合室）以外は地方自

治体で設置されています。）。列車の増発につきましても、現

在のお客さまの利用が少なく大変厳しい状況です。 

28. 終電時間早すぎます。JR最終にあ

わせた時間でよろしくお願いします。 

最終列車の時間を繰り下げることは、ご利用されるお客

さまが大変少ないため、ご要望に沿うことができなくご不

便をおかけいたします。お客様から頂きましたご意見は、今

後の運行計画を立てる上で参考にさせて頂きます。 

29. 季節感のある列車運行今後も継

続してください。要望としては、終電

をもう少し遅くして下さい。 

姫新線終電佐用着に合わせた時間。山

陽本線上郡着に合わせた時間。 

ご意見をいただきました最終列車の時間を繰り下げるこ

とにつきましては、現在のところは、ご利用されるお客さま

がかなり少ないため、大変厳しい状況でございます。お客様

から頂きましたご意見は、今後の運行計画を立てる上で参

考にさせて頂きます。 

30. 朝の通学時間夕方の帰宅時間の 2

両編成を希望します。学生が多く立つ

スペースもないのがつらいです。又、

増発等も考えてみてください。 

車内が混雑致し、大変ご迷惑をお掛けし申し訳ございま

せん。朝の佐用・大原方面行につきまして、状況を見ながら

1 本の列車を 2 両編成で運転するなどの検討をしておりま

す。夕方の列車の 2 両での運転につきましては列車の運用
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上、ご希望に沿うことが難しくご不便をおかけいたします。 

31. よくスーパーはくとを利用して

大阪・京都に行きますが２時間に 1本

は大変不便ですので 1時間に 1本あれ

ば嬉しいなと思っています。それと料

金が少し安くなればもっと嬉しいで

す。 

スーパーはくと号の増発につきましては、すぐに実現す

ることは、厳しい状況ですが、ＪＲにお伝えするとともに今

後の課題とさせていただきます。 

32. 石井駅の階段の蛍光灯が２本と

もかなり前から消灯しています。管理

が佐用町という事でお聞きし、智頭急

行から佐用町へ連絡しますとの事で

したが今も消灯のままです。すいませ

んが再度佐用町へ連絡して下さい。階

段が暗くてすごく危険ですよ。 

お客様からご意見を頂きすぐに佐用町へ連絡し取り換え

て頂くよう連絡させていただきました。暗い中ご不便をお

かけし申し訳ございません。 

33. 快適な移動環境の確立のため、全

車両に対する公衆無線 LAN（Wi-Fi）の

早期設置に努めていただきたい。 

 

平成 27 年 9 月 28 日より、鳥取県の委託を受けて、訪日

外国人のお客様の日本国内でのインターネット接続環境へ

のニーズに応えるため、特急スーパーはくと号に 21 両 Wi-

Fi 装置をつけ全車両で Wi-Fi サービスを試験的に開始いた

しました。車内のお客さますべての方がご利用できます。 

※平成 28 年 4 月 27 日からすべての車両で Wi-Fi がご利用

できるよう改善しました。 

34. 高齢者、障がい者等の外出の機会

を積極的に支援するため、車いす用座

席の増設や駅停車時のホームと車両

との隙間、段差の解消などバリアフリ

ーの推進に努めていただきたい。 

 

特急スーパーはくと 3 号車指定席に、現在は車いす用座

席を２席確保させて頂いております。現在のご利用状況は

１ヵ月で 10 回、多い時には１ヵ月で 26 回ほどご利用があ

り、他の特急と比較しても十分に対応できている状況です。 

ホームと車両の隙間や段差については、弊社の線内では

問題はございませんが、今後もバリアフリーの推進に取り

組んでまいります。 

35. 特急「スーパーはくと」号での車

内販売の再開、自動販売機の充実な

ど、利用者へのサービス向上を検討い

ただきたい。 

 

車内販売については、以前は JRの関連会社が行っていま

したが、採算があわないため撤退しております。また平成 24

年度に鳥取県が再度実験的に車内販売を行いましたが、や

はり採算が合わなかったようです。駅ナカのコンビニエン

スストアなどが充実しており、現在も新幹線を除き、ほとん

どの在来線では撤退している状況です。自動販売機につい

ては JRの関連会社に委託し、現在も特急スーパーはくと号

1号車に設置しており、今後も引き続き商品の充実が図れる

よう対応していきたいと考えています。 

36. 絵馬があったが智頭駅でないと

売っていなく不便です。 

平成 28年 4月より車内にて運転士が絵馬や 1日フリーき

っぷを発売することとなりました。ぜひともご利用の程お
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願いいたします。 

37. 帰省割引があったら良いです。 帰省割引につきましては、JR と共同運行しているため、

JR 西日本との協議が必要となり当社単独では割引の設定が

できない状況です。しかしながらお客さまからの提案につ

きましては、JRに情報提供させて頂きます。 

38. 増結された車両では Wi-Fiがつな

がらなく不便でした。改善をお願いし

ます。 

ご迷惑をおかけいたして申し訳ございません。現在、車両

によっては Wi-Fi がつながりにくいため社内においても委

託元の鳥取県と協議して増設を検討しているところです。 

※平成 28 年 4 月 27 日からすべての車両で Wi-Fi がご利用

できるよう改善しました。 

39. 京都からあわくら温泉に行きま

した。スーパーはくとは、大変良い車

両でした。また沿線の景色も良かった

です。提案があります。先頭車両から

の映像を DVDにして発売したらと思い

ます。また、あわくら温泉駅にスーパ

ーはくとの一部を停車させることを

検討願います。（特急または急行で温

泉と名がつく駅に止まらないのはこ

こだけだと思います。 

先頭映像につきましては、ご提案のとおり評判が良いの

で、現在、テイチクよりシリーズ運転室展望の「特急スーパ

ーはくと 1（倉吉～上郡）」、「特急スーパーはくと 2（上郡～

京都）」が発売されております。現在のあわくら温泉駅では、

最大 2両編成の乗降対応しかできなく、5両編成のスーパー

はくと号は乗降のための停車が出来ませんので、何とぞご

理解のほどお願いいたします。 

※先頭映像ＤＶＤは、その後東京のアネック社も制作され

平成 28年 3月 25日より発売されています。 

40. 2017年に JR西日本がトワイライ

トエクスプレス瑞風の運行の開始を

予定していますが、始発駅が大阪・京

都なので山陰地方から行こうと思う

とスーパーはくとを利用した方が早

く着くようです。トワイライトエクス

プレス瑞風の始発駅に行く為の料金

にトワイライト特別枠を作ってみて

はどうですか？ 

この企画につきましては、JR 西日本で進められているた

め、弊社では対応できないため、お客さまさえ良ければ、こ

の頂いた貴重なご意見を、JR西日本駅の「聞く象ボックス」

や「JR西日本お客様センター」へお伝えさせて頂きます。 

41. スタンプラリーに参加し沿線を

一日きっぷで散策し協力店さんで昼

食、特典も受け有意義な休日でした。

見どころも美味しいお店もたくさん

ある智頭線沿線、もっと下車して見て

回ってもらうために、①スタンプをも

う少し多めに設置する。または、②指

定駅ごとに一文字ずつ割り当て、全部

をつなげて一つの文章にするキーワ

ードラリーをする。と云ったイベント

貴重なご意見ありがとうございます。少しでも多くのお

客様に、楽しいスタンプラリーに参加してもらえますよう、

今後のイベントの企画の参考にさせていただきます。 
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はいかがでしょうか。特に②の方法

は、新たなスタンプを作成する必要な

く気軽に実施できるように思います。

何か活性化の一助になれば幸いです。 

42. 山郷駅を利用しますが、ひょっと

して日本で一番小さい駅ではないで

すか。もしそうなら、それをアピール

して売り出して下さい。それと、列車

を上品なピンクに塗装すれば。一時間

に一本位ならピンクも目ざわりにな

らないと思います。これからもがんば

って集客お願いします。 

「日本で一番小さい駅ではないですか」とのことですが、

調べたところ、JR 北海道にございます天塩川温泉駅は、ホ

ームしかなく山郷駅より更に小さな駅がございました。ま

た、斬新な列車の塗装につきましては、今後のご参考にさせ

ていただきます。 

43. 放送機器更新のおりに、上り下り

の案内よりも、智頭方面、上郡方面に

改めて下さい。その方が、お客様にも

分かりやすいと思います。 

貴重なご意見をいただきありがとうございます。駅の自

動案内放送をご利用のお客様に分かりやすいよう今後検討

してまいります。 

44. 恋山形駅周辺の空き地に鯉のぼ

りを立ててはどうか。恋が上がり調子

にと祈りたい。 

3 つの鯉（男性用、女性用、カップル

用） 

恋山形駅関連につきましては、5月 1日を恋（コイ）の日

に命名して、鯉のぼりと恋の語呂あわせで「恋のぼり列車」

を運行します。またあわせて、恋山形駅に GW 前から GW 後

まで鯉のぼりを設置いたします。さらに主要駅 3駅（智頭・

大原・上郡）にも鯉のぼりを設置します。 

45. 恋山形駅にレンタサイクルを置

いて、智頭駅で乗り捨てれるようにし

てはどうか。 

現在の恋山形駅では列車利用のお客様が少なく、ほとん

どの観光客の方が自家用車か観光バスでお越し頂いている

状況で、なかなかレンタサイクルを利用していただけるこ

とが少ない状況です。 

46. 列車内に沿線の写真展をやりま

せんか。 

毎年 10月に鉄道の日イベントの一環として普通列車の車

内で絵画展を行っておりますが、列車内での写真展は現在

行っておりませんので今後の参考とさせていただきます。 

47. 恋山形駅のそばの西光寺で智頭

急行の写真展をやりませんか。コラボ

で恋にまつわる花を植えませんか。 

西光寺さまのコラボにつきましては、現在社内で検討し

ております。弊社だけでなく地域の方々にもお話をさせて

もらっていますので、今後何らかの形で実施したいと考え

ております。 

48. 恋山形駅に日本一のハートを造

りませんか。そして、ハートの両側に

は等身大の腕を組んだ男女の「人型」

をくり抜いたものを杉板で作って写

真スポットにしませんか。 

 また、恋山形駅の向かい側のコンク

リート壁面に公募して絵を描きませ

恋山形駅正面のコンクリート壁面に平成 27 年 12 月より

巨大なハートイルミネーション（約 5ｍ×5ｍ）を設置させ

ていただきました。また現在、新しいスポットの一つとして

「恋ポスト」も計画しております。 
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んか。 

49. 普通列車をパノラマにしません

か。無理なら、真ん中に長椅子座席を

置いて窓を向いて座れるようにして

はどうか。 

現在、社内で少しでも多くのお客様にイベントや観光で

喜んで頂けるような普通列車の改造を計画しております。 

50. スーパーはくとのグリーンを利

用していた時、鳥取－智頭間で車掌に

突然体をゆすって起こされリクライ

ニングを起こすように指示されまし

た。智頭を過ぎると車掌が交代してい

たのでその理由は確認ができません

でしたが、どのような理由で起こされ

て、リクライニングを起こす必要があ

ったのですか。これまで快適なスーパ

ーはくとを楽しんでまいりましたの

で、いささか納得がいかない気持ちで

おります。 

お客様がお休みのところ突然の無礼大変申し訳ございま

せん。車掌に確認しましたところ、お客様の後ろにお座りの

お客様より「前にお座りのお客様のリクライニングをもう

少し上げてほしいです」との事でこの様なことになってし

まいました。 弊社車掌の説明不足により不快感を与えまし

たこと重ねてお詫び申し上げます。お客様から頂きました

貴重なご意見を今後に生かせますよう、そしてお客様に失

礼のないよう車掌に指導し快適な旅をご提供できますよう

努めてまいります。 

51. 苔縄駅ホームの椅子が雨に濡れ

てすわれません。 

ご迷惑をおかけし申し訳ございません。椅子については、

屋外に設置していることなど構造上どうしても濡れてしま

います。しかしながら社員が駅に出向いた際には、可能な限

り椅子を含め綺麗にするように心掛けてまいります。 

52. 子供 3人連れでベビーカーに１人

こどもを乗せてスーパーはくとに乗

っていたとき車掌に「通路でみんなが

通るのでデッキに行ってください」と

言われました。車掌の言い方の指導を

していただきたいです。 

お客様には大変失礼な接客応対となりお詫び申し上げま

す。今後、このような失礼なことの無いよう改めて社員への

指導を徹底して参ります。今後とも引き続きご利用くださ

いますようお待ち申し上げます。 

53. 河野原円心駅は二車線ある為、急

行列車の停止、発車で騒音がすごいの

で防音壁の設置をお願いします。 

（53-2） 

スーパーはくとの通過時の騒音はし

なくなりました。私の声に配慮してく

れているのがわかり大変うれしかっ

た。ありがとうございます。 

ご迷惑をおかけし申し訳ございません。ご意見を受け、列

車通過時の騒音をなるべく出ないような方法に改良を検討

して 11月から運転方法を変更いたしました。 

54. 学生さんのマナーにがっかりで

す。学校から指導して頂くか、安全面

の上でも車両を増やすなり、他の乗客

からのクレームを学校に伝えて下さ

乗車マナーの指導が行き届いておらず大変ご迷惑をお掛

けしました。学生の乗車マナーにつきましては、高校に伝え

ると共に車内放送による案内等も徹底し、安心してご利用

していただけますよう努めてまいります。なお平成 28 年 4
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い。 月よりマナーアップ運動を開始しました。 

55. 上郡～宮本武蔵駅まで普通列車

に乗りましたが、平福駅で「いなば号」

と「はくと号」のすれ違いのため待た

されましたが、運転士から「○○分程

度、待ちます」程度の説明があっても

良いのではと思います。何の為、どれ

くらいまつのか不安になりました。 

この度は、乗務員の放送に至らぬ点があり、不安な思いを

おかけし誠に申し訳ございません。今後、ご利用いただくお

客様に分かりやすい放送を社員一同心がけるよう指導して

まいります。 

56. ベビーカー持ち込み乗車は可能

でしょうか。仮に可能な場合は、置き

場所等どうすればよいでしょうか。 

ベビーカーの持ち込みは可能ですのでご利用されます際

には、車両進行方向一番後ろの座席にお座り頂き座席と壁

との間に置いていただければ良いと思います。その際、お座

りのお客さまがいらっしゃいましたら一言お声をおかけい

ただければ幸いです。 なお、スーパーはくとは、現在、1号

車（自由席）と 5号車（指定席）のデッキに荷物置き場の設

置を進めているところです。ご乗車の際、荷物置場がござい

ましたらどうぞご利用ください。  

57. 京都から倉吉間で特急はくとの

グリーン車を利用したいと思ってい

るのですが普通車や座席の違いはあ

るのでしょうか。JTB の時刻表にはグ

リーン席がないように見えたので。 

スーパーはくとにはグリーン車（4号車）がございます。

グリーン車につきましては、3列座席となっており、また、

座席の厚みの幅やリクライニングの角度など、指定席と比

べて贅沢な作りとなっており、ごゆっくりおくつろぎいた

だくことができます。 

58. グリーン車両になぜフットレス

トが無いのですか。 

現在、お客さまに快適な車内でご利用いただけますよう

車内改装等に努めており、そのためにグリーン車座席のフ

ットレストを取り外して改良を行っているところです。 

59. スーパーはくとグリーン車フッ

トレストは、具体的にどの様に改良さ

れるのですか。また改良完了時期予定

はいつでしょうか。 

グリーン車座席のフットレストにつきましては、経年使

用による故障を少しでも減らすことを目的に改良を行って

います。工事については平成 27 年 10 月に新しいフットレ

ストを設置しました。 

60. 上郡～智頭まで乗車したいので

すが、この区間で指定席は利用できま

すか。また、フリーきっぷは使えます

か。 

「智頭線 1日フリーきっぷ」は、智頭線内の普通列車を１

日自由に乗り降りすることができるきっぷです。また、特急

列車の自由席に限り、別に自由席特急券（上郡～智頭間、一

律 420円）を購入してご利用いただくことができますが、指

定席のご利用は出来ません。なお、特急列車の指定席をご利

用されます場合には、上郡～智頭間の乗車券（1,300円）と

指定席特急券（520円）合計 1,820円が必要です。 

61. 「スーパーはくと」のリノベーシ

ョン（コンセントの設置や多目的室、

荷物収納スペース、トイレの改良）は

現在どれくらい進んでいますか。コン

スーパーはくとの車両設備改良工事は、平成 27年 6月現

在で全車両 34両の内 6両が完成し、残りの車両につきまし

ても順次進めているところです。全ての車両の完成は、平成

28 年 7 月頃を予定していますが、工事の都合により多少遅
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セントは指定席と自由席の区別無く

設置されますか。 

れる場合もございますのでご了承ください。コンセントは、

座席の窓側付近に指定席と自由席の区別無く設置していま

すが、各車両車内中央付近の 2ヶ所には、機器の設備がある

ため設置していませんのでご了承ください。 

62. 沿線の観光パンフレットとポケ

ット時刻表、記念スタンプを押したも

の等を送付して欲しい。また、智頭急

行線内の駅の有人駅・委託駅・無人駅

を教えて欲しい。 

ただいま、駅の記念スタンプを準備しているところでご

ざいます。パンフレットと時刻表をあわせてお送りいたし

ますのでもうしばらくお待ちいただきますようお願いいた

します。有人駅については、上郡・佐用・大原・智頭の４駅

です。委託駅については、佐用駅の１駅です。無人駅につい

ては、苔縄・河野原円心・久崎・平福・石井・宮本武蔵・西

粟倉・あわくら温泉・山郷・恋山形駅の 10駅です。 

63. 回数券について、新たに精神障害

者割引が導入されたとのことですが、

精神障害者割引は普通乗車券や定期

券には適用されますでしょうか。 

精神障がい者割引につきましては、智頭線内で使用でき

ます回数券にて割引を行っておりますが、普通乗車券や定

期券には適用されません。ご不便をおかけいたしますが何

とぞご了承の程お願いいたします。 

64. 6月 30日に東海道新幹線車内で焼

身自殺事件は智頭急行でも同様の事

件が発生する可能性があるが、防止策

等は考えているのか。 

現在、弊社での防止策につきましては、不審物を発見した

場合は直ちに乗務員へお知らせして頂く案内放送や、緊急

の場合は車内非常ボタンを押していただく案内放送など、

車掌による車内放送を徹底いたしております。また、全駅に

て、危険物の持ち込み禁止の掲示を行っております。 なお、

今後、車掌による車内巡回の強化や、デッキ部分に不審物や

危険物持込み禁止の注意喚起シールを新たに貼ったり車両

の LED 表示器にて注意喚起を行うなどして、更なる注意喚

起の徹底を図っていくこととしています。今後とも、国土交

通省や JR在来線の動きなどを十分に注視しながら、今まで

以上にお客様に安心してご旅行いただけるよう努めてまい

ります。  

※平成 28 年 4 月 28 日以降、ガソリン等の可燃性液体は少

量でも一斉持ち込み禁止としました。 

65.鳥取出張の際、スーパーはくとを

利用しようと考えております。その

際、比較的大きめの荷物ケースを持ち

込みたいと考えているのですが、車両

の最後尾の座席の後ろ側や、最前部の

座席で置くことはできそうでしょう

か。またグリーン車だとフットレスト

の関係で置くことはできないでしょ

うか。 

普通車指定席ではこの荷物は置くことができないと思わ

れます。グリーン車につきましては、現在、車内設備の改良

の関係でフットレストを外している車両がございますの

で、その車両であれば大丈夫だと思われます。お一人であれ

ば 1番 C席または 1番 AB席をお勧めいたします。現在、接

客設備改良工事を進めており、自由席 1 号車と指定席 5 号

車の各デッキに荷物置き場が新設されている車両もござい

ますのでご利用ください。 

 

66. 山野里踏切の遮断は、上郡発の普 上郡駅で列車を発車させるには、JR 側で信号機の操作を
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通列車の発車時の遮断時間が遮断機

が下りてから通過まで 2分もかかって

います。これまで状況を観察していま

したが、遮断機の起動は手動のようで

すが、起動してから後に車両確認等の

作業をされている様です。車両確認の

後に遮断機を起動するではだめなの

でしょうか。 

66-2 回答ありがとうございます。 

 以前ＪＲに問合せたところ遮断機

は御社の手動であると聞いたのです

が誤りでしょうか。 

66-3 ご連絡ありがとうございます。 

お手数をおかけしました。ご対応、本

当にありがとうございました。 

行っており、列車が出発する際は、踏切遮断機動作、ポイン

ト・信号機切換え、乗務員が信号・時刻・お客様の乗降状態

を確認、発車時刻になり発車の流れです。JR の列車が発車

する際も同じ流れになります。列車運行につきましては、安

全を最優先に作業を行っていますので何とぞご理解いただ

きますようお願い申し上げます。 

 

 

『遮断機は智頭急行の手動ではないか』とのお問い合わ

せでございますが、遮断機の操作は智頭急行ではなくＪＲ

が行っております。 

67.今年から乗車券、特急券はジャパ

ンレールパスに含まれると聞いたの

ですがいかがでしょうか。 

ＪＲ西日本の「JR 西日本レールパス」にいくつか種類が

ございますので一部の乗車券、特急券が含まれていないも

のもございます。また、ＪＲグループ共通（JR全線）の「ジ

ャパンレールパス」は智頭線を利用される際には、乗車券と

特急券が必要となります。ご参考ですが、JR 西日本のホー

ムページで検索していただくと、「JR-WEST RAIL PASS」は、

短期滞在の訪日観光旅客の方を対象としたもので、「関西エ

リアパス」「関西ワイドエリアパス」「山陽・山陰エリアパス」

など利用エリアに応じて複数のきっぷをご用意しておりま

す。詳しいことにつきましては、JR 西日本のホームページ

へお問い合わせいただければ幸いでございます。 

68. 智頭急行の 2016 年版カレンダー

の販売はありますか。 

昨年は、開業 20周年を記念して初めて販売をしました。

来年度のカレンダーは当初発売予定はなかったのですが、

ご要望が多かったため、12月 10日から限定 200本で販売し

ました。グッズと同様にホームページ並びに上郡、大原、智

頭駅で発売しますので是非お買い求めください。 

69. 近日、智頭急行線への乗車を考え

ている者ですが、『鉄道むすめ「宮本え

りお」ヘッドマーク取付け車両』に遭

遇できるような旅行を立てたいと考

えております。11 月 7、8 日の運転ス

ケジュールを教えていただけると旅

行を組むうえで大変助かるのです。 

11 月分の鉄道むすめ宮本えりおヘッドマークのスケジュ

ールにつきましては、ホームページへの情報を更新し掲示

いたしました。お手数でございますがご確認くださいます

ようよろしくお願いいたします。 

70. 11月 25日に鳥取から大阪までス 鳥取から大阪方面の先頭車は 5号車指定席車となります。
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ーパーはくと号を利用する予定なの

ですが、せっかくなので最前列からの

展望を楽しみたいと思っております。

使用される車両は急に変わることも

あるとは思いますが、現時点での運用

計画で、同日の大阪方面へのスーパー

はくと号で、展望席のない車両となる

予定の列車はございますか。 

当日の展望席のない車両は、スーパーはくと 6号と 14号で

ございます。その他につきましては、展望席のある車両の予

定でございますが、車両運用の都合により変更する場合が

ございますのでご了承ください。 

71. スーパーはくとの 2016 年版カレ

ンダー、は発売されないのでしょう

か。どこかで購入することは出来ませ

んでしょうか。 

（71-2） 

丁寧なご回答ありがとうございまし

た。発売を心待ちにしております。よ

ろしくお願いします。 

カレンダーの販売につきましては、智頭・大原・上郡の各

駅とネットショップ、イベント会場で販売いたします。発売

時期は、12月 10日から限定 200本で発売することとなりま

した。つきましては、グッズと同様にホームページ並びに上

郡、大原、智頭駅で発売いたしますので是非お買い求めくだ

さい。 

72. ３号車の 1D と 1A は、前の 2D と

2C、2A と 2B と座席を回転させて 3 人

のボックス席として利用することは

できますか。他の号車も同じく隣の席

が無い座席があれば、同様に 3人のボ

ックス席が作れるかどうか教えてく

ださい。また、1 ヶ月前(発売開始日)

にｅ5489 から切符の予約をしようと

思っていますが上記のように隣の席

が無い座席も、この方法で予約するこ

とができますか。 

ご利用に際し、お席を予約できれば、ご希望の通り 3席で

BOX席様にご利用していただけます。その際、座席をリクラ

イニングされます場合には、恐れ入りますが後ろのお客様

へお声をお掛けするなどのご配慮をお願いいたします。 

また、e5489につきましては、申し訳ございませんが、ご

予約の際にそのお席が予約可能かどうかご確認くださいま

すようお願いいたします。 

73. 「平成 21 年 6 月 1 日より全車禁

煙で、平成 21年 12月に全車両リニュ

ーアルを終了いたしました」とのこと

で、もう、絶対に、タバコのにおいは

しないと考えてよいでしょうか。念の

ため、過去に喫煙車両に使われた号車

を外して予約したく、以前喫煙可能で

あった号車を教えて頂ければありが

たいです。 

タバコ席（喫煙席）につきましては、平成 20年 6月に全

席禁煙にさせて頂き、その後は、1号車と 5号車のデッキ部

分に喫煙ブースを設置していましたが、平成 21年 6月に喫

煙ブースを閉じて現在の通り、全車両禁煙にさせて頂いて

おります。つきましては、現在ではタバコのにおいによる苦

情はうかがっておりません。なお、以前の喫煙可能だった号

車は・自由席 1 号車・指定席 5 号車・指定席 3 号車（平成

12年 9月 22日まで、その後 5号車に変更）でした。 

74. 赤ちゃん連れでスーパーはくと

に乗る予定です。座席の所にベビーカ

ーを置けるスペース（折りたたんで置

座席の所にベビーカーを置けるスペースでございます

が、進行方向、各号車の一番後ろの座席であればその後ろは

壁になりますのでこの箇所が良いと思います。また、一部の
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くスペースでも可）はありますでしょ

うか？ 

車両につきまして現在、車内改装中ではございますが、1号

車（自由席）と 5号車（指定席）のデッキに荷物置き場がご

ざいますのでご利用ください。自由席をご利用されます場

合、他のお客様も多くなければ、隣の座席の空きスペースに

おいていただいても良いですが、途中の駅でご乗車されま

すお客様が多い場合の事を考えますと、やはり一番後ろの

座席が良いと思います。指定席をご利用されます場合、お子

様をお抱きになるなど一席をご利用の場合を除き、お子様

用として隣の席をご利用されます場合には、別に子供用指

定席料金が必要です。 

75. １月 24日（日）に JR の「かにカ

ニエクスプレス」のはわい温泉プラン

を予約し、大阪から家族 3人で日帰り

旅行を楽しみにしていますが、この間

の大雪で運休や大幅な遅延が起こら

ないかとても心配しております。今回

の旅行はカニを食べることとともに

「スーパーはくと」のグリーン車に乗

車し、智頭急行線を楽しむことも目的

のひとつですので、現在の状況と当日

の見通し等について宜しくお願いし

ます。また御社の大雪対策等について

も教えて頂ければ幸いです。 

この度はスーパーはくとグリーン席を利用して「日帰り

カニかにエクスプレス」プランをご利用くださいましてあ

りがとうございます。列車運行状況につきましては、弊社の

ホームページやＪＲ西日本のホームページの【列車運行状

況】にて、リアルタイムで列車運行の情報をご確認いただけ

ますので参考にしていただければと思います。また、弊社の

大雪対策につきましては、ＪＲ等から、逐次情報を収集し

て、仮に大雪になるようであれば、JR でも万全を期してお

り智頭急行も前日や当日に、全社員体制にて、線路や各駅な

どの雪かきを行える体制にして、できる限り智頭線内の列

車運行に遅れがないようさせて頂いております。 

ご旅行当日、ご心配されておられます列車の遅れ運休な

ど、天候の影響もなく美味しいカニ料理と温泉、列車での雪

景色をお楽しみ頂けますよう心よりお祈り申し上げます。 

76. 3号車の指定席には、外付けのよ

うなコンセントがあり、それを利用し

ていますが、4・5号車もすべての車両

に電源コンセントを HP の PDF の記載

のとおり設置しているのでしょうか。

リニューアルはすべて終わっている

のでコンセントがついていると理解

していますが、ついていなかったよう

に思います。また 3号車ですが、鳥取

向きは 7A と D、京都向きは 8A と D の

コンセントが無いかと思われます。

e5489 で乗っていますが、1 回目は 7D

で乗ってコンセントが無く、損をした

感じがしました。 

この度は電源コンセントのご利用に際しご不便をおかけ

いたし、申し訳ございません。自由席（1.2 号車）指定席

（3.4.5号車）には、2ヶ所車両構造上、電源コンセントの

ない席がございます。座席コンセントなどの接客設備工事

は、平成 26年 11月から工事開始し、平成 28年 7月末に全

て終わる予定です。現在の工事済み車両は、34両中 23両完

了しております。その他の工事として、1.5号車に大型荷物

置場の設置、5号車に多目的室設置、2.3.4号車トイレをウ

ォシュレット付き便座設置しています。なお、指定席をご利

用の場合には次の座席を外してご利用くださいますようご

案内いたします。5号車 6・7AD、4号車 10・15AD、3号車 7・

8ADにつきましては、基本編成の座席表をお知らせいたしま

すのでご参考いただければ幸いです。 

77. スーパーはくとに客室と運転席 スーパーはくと号の先頭車（展望車）には、客室内の明か
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の仕切りの遮光幕がないのはなぜで

すか。 

りが反射しないような構造になっているため、遮光幕は設

けずとも運転に支障はありません。お客さまの心遣いあり

がとうございます。 

78. 夜間にスーパーはくとに乗車し

た際、展望車側の先頭車の遮光カーテ

ンを下さなくても、夜間運転には支障

ないのでしょうか。 

スーパーはくと号の先頭車（展望車）におきましては、客

室内の明かりが反射しないような構造になっているため、

遮光幕は設けずとも運転に支障はありません。お客さまの

心遣いありがとうございます。 

79. 2 月 25 日に鳥取大学の受験があ

り、ビクトリーはくとも用意されてい

ますが、すぐに予約がいっぱいになっ

てしまい、困っています。入試倍率の

上昇に伴い、増発の予定はないでしょ

うか。また、当日乗車できなかった場

合に、臨時列車が出ることはないでし

ょうか。 

当日、ビクトリーはくとを含め指定席の予約がいっぱい

でお困りとの事ですが、増発等臨時列車の運転につきまし

て現在のところ予定はございません。また、増発等臨時列車

等の運転につきましては、事前に計画し予定を立てており

ますが車両数や列車運用さらには JRとの調整など難しいと

ころでございます。この度はお役に立てず申し訳ございま

せん。 

80. 智頭急行をよく利用している者

です。最近 二人で向かい合わせに 四

席にして占領している人達をよく見

かけます。今現在もそうした若者が 

乗っております。車掌さんはこのよう

な行為を見過ごしているのか。智頭急

行として認められているのかお伺い

します。 

弊社では、座席を回転してご利用されるお客様の人数に

制限を設けておりません。3名様以下で座席を回転されてい

るお客様へのご案内は、状況に応じて対応しているところ

でございます。お客様が多くご乗車されている場合には、車

内放送で 3 名様以下での座席の独占利用はご遠慮いただき

ますようご案内しておりますし、車内巡回の際には座席を

空けてくださいますようお声をかけさせていただいており

ます。また、空席がありましても着席されていないお客様が

おられます場合には、できる限り空席をご案内させていた

だいておりますが、座席に余裕があります場合には、そのま

ま乗車していただいております。 

81. 毎年カニを食べに倉吉までスー

パーはくとを利用させていただいて

おります。グリーン車を利用した際に

気がついたのですがフットレストが

取り外され、テーブルしかありません

でした。今年は普通車指定席にしよう

か迷っています。普通車指定席を見た

感じグリーン車よりも普通車のほう

が豪華な感じがしました。グリーン車

が改善されていればグリーン車にし

ようと思いますが去年からグリーン

車は改善されたのでしょうか。 

フットレストにつきましてはご不便をおかけいたし大変

申し訳ございません。智頭急行ではお客さまに快適な車内

でご利用していただけますよう車内改装等に努めていると

ころでございます。グリーン車座席のフットレストにつき

ましては、経年使用による故障を少しでも減らすことを目

的に一度取り外しをし、昨年の 10月下旬に新しいタイプの

取り付けが完了しているところでございます。次回、スーパ

ーはくとをご利用くださいます際には、ぜひグリーン車を

ご利用くださいますようお待ち申し上げております。 

82. 年甲斐も無く約 10 年昆虫の灯火 利神城の件につきましては、佐用町に確認しましたとこ
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採集に平福駅を利用させて頂いてお

りますが、節電が農家への配慮か知り

ませんが、年々暗くなっている様に思

います。それと官兵衛ブームの前に利

神城の整備をしておくべきではなか

ったのかと悔まれます。一度山頂に登

りましたが、竹田城に負けじ劣らず絶

景でした。 

ろ、現在、町は国の史跡として将来保全整備できるよう計画

を進めているところですが、補助金等の事もあり時間がか

かるとの事でございました。また、駅舎は佐用町が管理され

ておられ、ホームは智頭急行が管理していますが、照明につ

きましては引き続き点検を徹底してまいります。 

83. スーパーはくとから普通列車へ

の連絡が悪く１時間待ちです。上郡駅

発 10時 28分の次は 11時 48分と１時

間待ちです。 

列車のダイヤにつきましては、JR 線からの多くの特急列

車もあり、その中で各駅からの乗り継ぎなどを考え運行し

ているところでございますが、単線区間での他の列車との

待ち合わせなど、全てご希望に沿うことができなく、ご迷惑

をおかけいたしますがご理解いただきますようお願いいた

します。お客様から頂きましたご意見は、今後の参考にさせ

て頂きます。 

84. 普通列車はお客が少なく運転士

は気合が入らないのか元気がないよ

うです。 

ご心配をおかけしております。運転士はお客様の安全第

一に常日頃から心がけており、運転におきましてもお客様

の乗車数に関係なく指差喚呼を徹底するなど業務を行って

おります。安心して乗っていただければ幸いです。 

85. 県庁所在地の鳥取市と大阪とを

結ぶ幹線鉄道ですが、1 日 7 往復は不

便です。増便の計画はありますか。 

特急の運行につきましては JR線に乗り入れていることも

あり、当社単独で決められず JRとの協議となります。お客

さまからのご意見は JRにも伝えさせて頂きます。 

86. 5月に倉吉駅発のスーパーはくと

で、京都に向かいました。人生初と言

ってもいいくらいの一人旅でした。席

についた時、着ていたワンピースの胸

元ボタンがポロリと取れてしまい、頭

の中はボタンの事だけとなり、ちょう

ど女性の乗務員さんが通り、尋ねる

と、針と糸を持って来てくれたので

す。あの優しさをいつまでも大切に頑

張ってください。 

感謝のお言葉ありがとうございます。お客様のお褒めの

言葉は社員の励みにもなります。今後もお客様に感謝のお

言葉が頂けるよう社員一同取り組んでまいります。 

87. 昨日はウォーキングイベントで

お世話になりました。皆様のお気遣い

で楽しい一日を過ごすことができま

した。写真の一部を下記 facebookにア

ップしましたので、ご覧ください。 

智頭急行開催のウォーキングにご参加いただきありがと

うございました。 また、楽しい一時をお過ごしいただけま

したこと改めてお礼申し上げます。今後も皆さまに喜んで

いただけますようイベントなどの企画を考えてまいりま

す。  

88. 今日は非常に嬉しいことに三ノ

宮駅に鳥取のカニ解禁 PR イベントに

三ノ宮でのイベントにお越しいただきありがとうござい

ました。また、社員へのお褒めのメールをいただきありがと
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来ていた智頭急行の女性乗務員さん

の応対は非常に心こもったよい笑顔

で応対してくれたので非常に心に残

る思い出になりました。次は智頭急行

開通記念イベント関係やカニ解禁イ

ベントはいつあるかをまたよかった

らおしえてください。  

うございます。ぜひスーパーはくとをご利用いただき鳥取・

倉吉へ美味しいカニを食べにお越しください。お待ちして

おります。 

89. 22日、夫婦の日に智頭急行にはじ

めて乗車しました。のどかな風景と乗

務員さんの明るい接客でフリー乗車

券を利用して再度乗って見たいと思

いました。ラブ・ラブ駅も良かったで

すよ。乗務員さんありがとう。 

この度は、智頭急行をご利用頂きありがとうございます。

これからもお客さまに快適なご旅行を提供できますよう頑

張ってまいります。 

90. やさしい駅員さんでビックリし

ました。特に智頭駅から上郡の駅員さ

んありがとうございました。色々な鉄

道に乗ったけど、こんな優しい温かな

駅員さんは初めてです。 

お客様からのお褒めのお言葉は、駅社員また会社にとり

まして大変励みになります。心より感謝申し上げます。今後

とも智頭急行をご利用くださいますよう、またのご利用を

お待ちしております。 

91. 智頭急行を利用したのは本日で 2

回目です。開業 20周年おめでとうござ

います。心より歓迎いたします。今日

はとても満足しました。 

お祝いのお言葉をいただきありがとうございます。 

社員また会社にとりまして大変励みになり心より感謝申

し上げます。これからもお客様に喜んでいただけますよう

取り組んでまいります。 

92. 速く、キビキビ、逞しく。鳥取か

らの短絡でいつも利用させて頂いて

おります。又、駅員さんにすすめられ

た一日フリーきっぷも＋αで特急に

も乗れてとても便利です。智頭急行さ

んには益々、更なるチャレンジアグレ

ッシブな走りを続け絶やさぬ様お願

い申し上げます。 

お客様からこのようにお礼のお言葉をいただきありがと

うございます。会社や社員にとりまして大変励みになり心

より感謝申し上げます。これからも地域に愛され、お客様に

喜んでいただける会社となりますよう引き続き取り組んで

まいります。 

93. 久しぶりに帰郷し久崎駅を利用

しました。お花やカワイイざぶとんが

おいてあり、以前と変わらずとてもキ

レイな駅で人の温かみがあり大好き

な場所です。ありがとう。又来年より

ここを離れますが元気を頂きました。

いつもお疲れ様です。 

お客様からこのようにお礼のお言葉をいただきありがと

うございます。会社や社員にとりまして大変励みになり心

より感謝申し上げます。これからも地域に愛され、お客様に

喜んでいただける会社となりますよう引き続き取り組んで

まいります。 

94. のんびり感最高です。気持ち良く

心洗われる素晴らしい。また乗りに来

この度は、智頭急行をご利用いただきありがとうござい

ます。これからもお客様にお喜びいただける運転を心がけ
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ます。特にこの日乗車した運転士さん

最高でした。ありがとうございます。 

てまいります。 

95. コンセントと Wi-Fiがあって非常

に便利になりました。スーパーはくと

の車内でも仕事が進みます。 

お褒めのお言葉をいただきありがとうございます。今後

も多くのお客さまに喜んで乗っていただけるよう努めてま

いります。 

96. 久しぶりに大阪までスーパーは

くとに乗車しましたが、自動でふたが

開く奇麗になったトイレに驚きまし

た。トイレの清潔さと快適性は旅にと

って大切です。なお、車内に観光情報

が見当たらないのが残念です。カタロ

グ販売などあれば良いと思います。 

お褒めのお言葉をいただきありがとうございます。今後

も多くのお客さまに喜んで乗っていただけるよう努めてま

いります。なお、車内の観光情報につきましては、数量は少

ないのですが 4 号車のパンフレット立てに鳥取県等の観光

情報を入れてあります。カタログ販売については、現在のと

ころ予定はありませんが今後の参考とさせて頂きます。 

97. 沿線を二日間、妻と旅をしまし

た。平福宿、大原宿、智頭宿を列車で

乗り継いでのんびりと旅をしました。

たった 1日で三県を旅しました。美味

しいお店もあり、小物を売っているお

店もあり、町をのんびり散策しまし

た。姫路からこんな近いところに緑の

山に囲まれた素晴らしいところがい

っぱいあり最高でした。 

智頭線沿線をご旅行していただき大変ありがとうござい

ます。市町村のホームページや弊社のホームページにも、も

っと様々な情報がございますので、今度いらっしゃる際は

ぜひ参考にして頂ければと思います。またのお越しをお待

ちしております。 

98. 娘が孫を連れて実家の鳥取に帰

省しました。孫が泣くのでミルクをや

ろうとしたとき、この列車には授乳室

がありますよと隣の席の女性が教え

てくださり、ミルクではなくお乳を飲

ませることができたと喜んでいまし

た。 

お褒めのお言葉をいただきありがとうございます。今後

も多くのお客さまに喜んで乗っていただけるよう努めてま

いります。 

99. いつも、はくとのグリーン車で帰

省していますが、お盆に帰省した時は

フットレストがなく困りましたが、3

月に帰省した時には新しいものに変

わっていました。快適な旅でした。 

いつもグリーン車の利用ありがとうございます。お褒め

のお言葉をいただきありがとうございます。10 月には改良

した新しいフットレストを設置いたしました。今後ともご

利用の程お願い申し上げます。 

 

〔備考〕 1、「お答え・取り組みなど（要旨）」は、お答えした以降の取組みなど追加しても記載しております。 

なお、コンセント等設置を進めているスーパーはくと接客設備改良工事は平成 27 年度で 34 両中 29 両が

完成し、平成 28年 8月 10日までに全て完成予定です。 

2、この他、運賃や時刻などに関するお問い合わせをいただいております。 

     3、今後とも懇切丁寧な対応に心掛けてまいります。 


